



Matilde Valentín.

El Psoe de Castilla-La Mancha ha criticado el texto presentado por el Pp, como alternativa a la Ley del Agua de Castilla-La Mancha del Gobierno regional.

La diputada del Psoe, **Matilde Valentín**, señaló que la presidenta del Pp regional y candidata a la presidencia, **María Dolores Cospedal**, “vuelve a abrir el grifo del agua para Murcia y Valencia y lo cierra para Castilla-La Mancha”.

Valentín diferenció entre la postura de Cospedal y la del presidente de la región, **José María Barreda**; “que es clara e inequívoca desde el primer momento, aunque haya tenido que oponerse a todos, tanto al Gobierno de España como al Gobierno de otras comunidades autónomas”, mientras que, sin embargo, “Cospedal ha ido variando

su postura en la defensa del agua de esta tierra, posicionándose cada vez más cerca de los intereses de Murcia y de Valencia”.

La diputada del Psoe puso de relieve las diferencias que hay entre la Ley del Agua presentada por el Gobierno regional y el texto alternativo propuesto por el Pp. Según Valentín, el texto del Pp “supone unos recortes sin precedentes a las reivindicaciones y a las mejoras introducidas” en la Ley del Agua.

Reserva estratégica

“No sólo eliminan la reserva estratégica de 4.000 hectómetros cúbicos propuesta por el Psoe, sino que hablan de estimación de necesidades de agua para la región; esto es, presentan

un término así de vago en lugar de la contundencia de la reserva estratégica” para Castilla-La Mancha.

“Tiene que estar garantizada esa reserva; no nos conformamos con estimación de necesidades, porque ¿quién nos garantiza que esa estimación de necesidades se vaya a convertir en una garantía para Castilla-La Mancha?”, se preguntó Matilde Valentín, que recordó que el Partido Popular sí apoyó una reserva hídrica en Aragón, incluida en su Estatuto de Autonomía.

La diputada mencionó otras carencias en texto del Pp que sí contiene la Ley del Agua. En la propuesta del Partido Popular, no se hace referencia para que el agua procedente de las desalinizadoras de Levante se reste del agua que se trasva-

“La alternativa del Pp a la Ley del Agua cierra el grifo a Castilla-La Mancha”

El Psoe considera que “elimina propuestas como la reserva estratégica y que los albaceteños no tengan que pagar a los valencianos por beber agua del pantano de Alarcón”

sa del Tajo al Segura. Tampoco se hace referencia a la garantía del caudal ecológico en todos los tramos del río Tajo a su paso por Castilla-La Mancha; ni sobre el establecimiento de una lámina estable y permanente de agua en los embalses de cabecera con reservas suficientes para garantizar los distintos usos de agua.

Canon en Albacete

“Además, dan por bueno, al no hacer referencia, como sí hace la Ley del Agua, que los albaceteños tengamos que pagar a los regantes valencianos el agua por beber agua procedente del pantano de Alarcón, que recuerdo que se encuentra en la cuenca del

Júcar, en territorio castellano-mancheño”, apuntó Valentín. “Tampoco dicen nada sobre los pozos de sequía de la cuenca del Segura, que afectan a las comarcas de Campos de Hellín y Sierra del Segura”, añadió.

La Ley del Agua, cuya aprobación está prevista en el Pleno de las Cortes regionales del 28 de marzo para ser remitida al Congreso de los Diputados, “debería contar con el consenso de todos, para garantizar lo que corresponde a la región por justicia, y no es que el agua sea exclusivamente de Castilla-La Mancha, pero sí, al ser cuenca cedente, tiene que tener preferencia para beber y para otros usos que contribuyan a la riqueza de la región”, declaró Valentín.

Cospedal abandonó el Pleno

María Dolores Cospedal abandonó el Pleno de las Cortes regionales mientras que el portavoz del Pp, **Leandro Esteban**, defendía la propuesta alternativa a la Ley del Agua. “No tiene el coraje político suficiente para subir a la tribuna a defender lo que ha presen-



María Dolores Cospedal, durante la rueda de prensa.

tado su grupo parlamentario”, apuntó **Matilde Valentín**. “Cospedal volvió a demostrar que le interesa muy poco hablar de agua; no solo no habló en el Pleno del agua, ni clarificó su postura con respecto a este aspecto, sino que, interviniendo su portavoz, se fue a dar una rueda de prensa para hablar de otro tipo de asuntos”, destacó la diputada del Psoe. “Cada vez que se trata del agua, la presidenta del Pp busca alguna excusa para abandonar el Pleno; lo hace porque está atada de pies y manos; no tiene autonomía ni fuerza suficiente, porque el guión, en materia de agua, se lo escriben en Valencia y en Murcia”, añadió. El presidente de Murcia, **Ramón Luis Valcárcel**, “pretende quedarse con el agua a cambio de que Cospedal se quede con sus cargos y con sus sueldos”, insistió Matilde Valentín.

Carencias del texto presentado por el Pp

➤ La reserva estratégica de 4.000 hectómetros cúbicos; hablan de “estimación de necesidades”.

➤ Las referencias para que el agua procedente de las desalinizadoras se reste del agua trasvasada del Tajo al Segura.

➤ La garantía del caudal ecológico en todos los tramos del río Tajo a su paso por Castilla-La Mancha.

➤ Que se establezca una lámina estable y permanente de agua en los embalses de cabecera con reservas suficientes para garantizar los distintos usos del agua.

➤ Que se suba el límite en los pantanos de ca-

becera a partir del cual no se puede trasvasar agua.

➤ Los preceptos que dice que se tiene que informar a la Junta antes de cualquier trasvase o sondeo, así como el informe preceptivo que debe elaborar el Gobierno regional.

➤ El precepto que dice los albaceteños no están obligados a pagar a los regantes de Valencia a través del canon por beber agua procedente del pantano de Alarcón.

➤ La referencia sobre los pozos de sequía de la cuenca del Segura que afectan a las comarcas de Campos de Hellín y Sierra del Segura.